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Las lluvias de los últimos días han provocado inundaciones en barrios de la ciudad que no 
cuentan con un sistema de alcantarillado eficiente.  
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Por: Roberto Correa Bello  
Santa Clara,  23 de septiem-
bre, (ICLEP). La escasez de 
carros para el traslado de los 
fallecidos está causando de-
moras en los servicios que se 
prestan actualmente en las 
dos funerarias del municipio 
cabecera provincial, según 
informó al ICLEP  Urbano 
Martínez Cuello, trabajador 
de  la  funeraria Las Villas.  
La fuente aclaró que la esca-
sez de carros fúnebres tam-
bién perjudica los servicios 
que se prestan en la funera-
ria Camacho, que es la otra 
unidad del municipio santa-
clareño.  
“En la ciudad de Santa Clara 
sólo están funcionando dos 
carros fúnebres de un total 
de ocho que tenemos  regis-
trados en la Empresa de Ser-
vicios Comunales, entidad 
encargada de administrar los 
servicios necrológicos. Con 
esos dos carros tenemos que 
atender los entierros, ade-
más de la recogida y el tras-
lado de los cadáveres”, refi-
rió.   
Martínez Cuello aclaró que 
como promedio fallecen en-
tre 10 y 30 personas cada día 
en esta ciudad  y que en al-
gunas ocasiones  tienen que 
ser  trasladados para otros  
municipios o provincias del 
país, situación que complica 
aún más la agilidad de los 

servicios que ellos prestan.  
“Lamentablemente a pesar 
de nuestro esfuerzo por brin-
dar un servicio profesional y 
eficiente,  la falta de recursos 
impide que eso se materiali-
ce en el cumplimiento de 
nuestro  trabajo”, precisó.  
Tomás Ruiz García, mecánico 
del taller automotriz donde 
se encuentran parqueados 
los carros fúnebres que están 
fuera de servicio, le explicó al 
autor de esta nota, que estos 
vehículos cuentan con más 
de 20 años de explotación y 
necesitan de una inversión 
capital para poder volver a 
funcionar.     
Julián Casanova Gutiérrez, 
residente en el reparto Ca-
macho, le comentó a nuestra 
redacción, que es triste que 
el Gobierno Cubano no ga-
rantice los recursos necesa-
rios para garantizar la agili-
dad de un servicio tan impor-
tante y sensible para el pue-
blo.     

                              SOBRE  EL IDIOMA    

 
 

Por: Gustavo Fleites García  

Santa Clara,  24 de septiem-
bre, (ICLEP). El módulo de 
aseo personal, que se distri-
buyó en las bodegas del mu-
nicipio cabecera provincial 
hace más de un mes, aún no 
ha llegado a las dos bodegas 
del barrio Las Minas. Lester 
Torres Dávalos, funcionario 
de la Empresa de Comercio 
Provincial, informó al ICLEP 
que el vehículo encargado de 
la entrega ha estado fuera de 
servicio durante más de 15 
días. 
 “En nuestra Empresa sólo 
tenemos cuatro camiones 
para la distribución de pro-
ductos de la canasta básica 
hacia todas las bodegas de  la 
provincia de Villa Clara y uno 
de ellos se encuentra con el 
motor roto. Es imposible ga-
rantizar la distribución en el 
tiempo establecido, hacia las 
1015 bodegas que tiene 
nuestra provincia en la actua-
lidad”,  refirió.    
La fuente aclaró que el Direc-
tor de Transporte en la Em-
presa de Comercio está ha-
ciendo gestiones con otras 
entidades estatales de la pro-
vincia,  para arreglar el ca-
mión en el menor tiempo 
posible y que los consumido-

res puedan recibir el jabón 

de baño y la pasta dental que 
les corresponde.    
Alonso Izquierdo Gonzáles, 
residente de la comunidad 
Las Minas, le comentó al au-
tor de esta nota, que la ma-
yoría de los vecinos de ese  
lugar están muy disgustados 
por el atraso en la distribu-
ción del aseo personal ya que 
son productos que sólo se 
consiguen a muy elevados 
precios en las Mipymes o 
tiendas que venden en divi-
sas (MLC).  
“Los jabones cuestan más de 
140 pesos en las Mipymes y 
las tiendas en MLC los ven-
den todavía más caros. En lo 
que va de año la población 
del lugar donde resido sólo 
recibió jabón y pasta dental 
en dos ocasiones en las bo-
degas,  lo que resulta insigni-
ficante desde todo punto de 
vista”, advirtió el señor Iz-
quierdo González.  

Letra  

Escribe v en: 

El presente de indicativo (voy, vas, vamos…), el presente de subjuntivo (vaya, vayas, vaya-

mos…) y el imperativo (ve tú), del verbo ir. 

Los verbos terminados en  -versar: conversar, malversar y en -ertir, como convertir. 

Todas las palabras que comienzan con adv-:adverbio, advertencia, advenedizo. 

Las palabras que comienzan con el prefijo vice-: vicealmirante, vicerrector. 

El sufijo –voro, que significa devorar, herbívoro y carnívoro. 

Los verbos y derivados de hervir, servir y vivir.   

 

Bodega. Foto ICLEP Funeraria. Foto ICLEP 
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Por: Irma Acosta García  
Santa Clara,  25 de septiem-
bre, (ICLEP). La consulta de 
Dermatología del policlínico 
Marta Abreu lleva más de seis 
meses sin atender a los pa-
cientes debido a la falta de 
médicos especializados en esa 
área. Así lo informó al ICLEP 
Ramiro Guzmán Pérez, funcio-
nario del área administrativa 
de dicho centro de salud. 
 La fuente explicó que los dos 
especialistas que prestaban  
servicios en el policlínico ya 
no lo hacen porque se en-
cuentran cumpliendo una mi-
sión internacionalista en Mé-
xico.  
“A finales de febrero del pre-
sente año  la doctora Ana Mo-
reno García y el doctor Luis 
Sarrias Carballo, especialistas 
en dermatología que atendían 
a los pacientes de nuestra 
área de salud,  viajaron a  Mé-
xico para cumplir una colabo-
ración organizada a través del 
Ministerio de Salud Pública 
Cubano (MINSAP)”, refirió.  
El funcionario aclaró que la 
dirección del policlínico a pe-
sar de no estar de acuerdo 
con la decisión que perjudica 
a cientos de pacientes de los 
repartos Virginia, La Riviera y 
José Martí, tuvo que acatar la 

decisión tomada por el MIN-
SAP. 
Marta Lidia Goire Suarez, resi-
dente en el reparto Virginia 
que padece de una Psoriasis 
desde hace varios años, ase-
gura que la ausencia de espe-
cialistas en Dermatología en 
el policlínico Marta Abreu le 
supone un gran problema 
para el tratamiento de su en-
fermedad.     
“Desde hace algunos meses 
tengo que ir a centros de sa-
lud alejados de donde vivo 
para conseguir las recetas y 
evaluar el estado de mi enfer-
medad con los especialistas, 
eso a pesar de que debo evi-
tar la exposición prolongada 
al sol y sobre todo el estrés 
que provoca realizar grandes 
colas y tener que viajar en 
una ciudad  donde casi no hay 

transporte”, comentó. 

CONOCE TUS DERECHOS  
Policlínico. Foto ICLEP 

 

Por: Lisvanys Marrero Ortega  
Santa Clara,  25 de septiem-
bre, (ICLEP). La oficina de 
correos del Grupo Empresa-
rial Correos de Cuba en el 
reparto Virginia no ha entre-
gado paquetes provenientes 
del extranjero durante más 
de un mes. Este retraso se 
debe a problemas con los 
sistemas automatizados en-
cargados de organizar las 
entregas, según lo informa-
do al ICLEP por Fermín Cas-
tro López, empleado del De-
partamento Comercial de la 
entidad. 
También explicó que unos 
460 bultos provenientes de 
más de 50 países permane-
cen retenidos en el almacén 
de ese centro estatal.  
“Por el momento es imposi-
ble que podamos entregar 
los envíos a sus dueños ya 
que esa información se  rea-
liza a través de códigos digi-
tales. Los ingenieros que tra-
bajan en ese programa nos 
informaron que la rotura del 
servidor primario fue la cau-
sa de la interrupción y de la 
caída del sistema”, aclaró.  
El señor Castro López  expli-
có que los especialistas no 
han comunicado la fecha en 
que se restablecerá el pro-

grama y las entregas de los 
envíos.      
Yaumara Alemán Nodarse, 
residente en el edificio 49 A 
en el reparto Virginia que 
lleva más de tres meses es-
perando por un paquete que 
le envió su hermana, le co-
mentó al autor de esta nota, 
que no entiende como un 
servicio que el Gobierno Cu-
bano cobra en dólares a los 
remitentes en el extranjero, 
se paralice por problemas 
técnicos en las computado-
ras.     
Mi hermana que reside en 
España me envió unos medi-
camentos y leche en polvo 
para nuestra madre enfer-
ma, en la agencia nos dijeron 
que la entrega demoraría 
menos de 30 días y llevamos 
más de tres meses esperan-
do”, alertó.  

Oficina de correos. Foto ICLEP 

Artículo 2 

Cada uno de los Estados Partes en el presente Pacto se compromete a respetar y a garantizar a todos los individuos 

que se encuentren en su territorio y estén sujetos a su jurisdicción los derechos reconocidos en el presente Pacto, sin 

distinción alguna de raza, color, sexo, idioma, religión, opinión política o de otra índole, origen nacional o social, posi-

ción económica, nacimiento o cualquier otra condición social.  

Cada Estado Parte se compromete a adoptar, con arreglo a sus procedimientos constitucionales y a las disposiciones 

del presente Pacto, las medidas oportunas para dictar las disposiciones legislativas o de otro carácter que fueren ne-

cesarias para hacer efectivos los derechos reconocidos en el presente Pacto y que no estuviesen ya garantizados por 

disposiciones legislativas o de otro carácter. 

                                                                                                                                            

Pacto internacional de derechos civiles y políticos 
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Por: Zaida Ríos Alfonso   
Santa Clara,  25 de septiem-
bre, (ICLEP). El Consultorio 
Médico de la Familia en el 
poblado de Hatillo ha estado 
sin prestar servicios a la po-
blación local por más de dos 
meses. Según Pedro Díaz Ál-
varez, presidente del Consejo 
de Vecinos de la zona, la falta 
de personal médico y de en-
fermería es la razón principal 
por la cual el centro ha per-
manecido cerrado, según 
informó al ICLEP. 

 
El funcionario público señaló 
que unas 1200 personas que 
residen en ese ´lugar no 
cuentan con atención prima-
ria de salud por las mencio-
nadas causas,  por lo que tie-
nen que trasladarse hacia los 
centros médicos de la ciudad 
de Santa Clara para ser aten-
didos.    
“Los vecinos de esta comuni-
dad se han quejado ante las 
autoridades del Gobierno y el 
Partido Comunista por la si-
tuación que presenta el con-
sultorio. La doctora y la en-

fermera que estaban aten-
diendo a la población pidie-
ron el traslado, debido a la 
falta de condiciones y sobre 
todo los problemas con el 
transporte”, refirió.  
Díaz Álvarez agregó que la 
Dirección de Salud le informó 
al Presidente del Consejo 
Popular que atiende al ba-
rrio, que por el momento no 
cuenta con personal médico 
disponible para atender ese 
consultorio.     
Leovigildo López Carmenate, 
residente en el poblado Hati-
llo, le dijo a la autora de esta 

nota, que desde hace mu-
chos años el Gobierno no 
atiende a los médicos y  en-
fermeras de la familia, en 
lugares alejados de la ciudad.  

 
 

Por: Alina Roche Vidal  
Santa Clara, 24 de septiem-
bre, (ICLEP). El arroz de la 
canasta básica  correspon-
diente al mes de septiembre 
todavía no ha llegado a las 
bodegas de barrios rurales 
pertenecientes al Consejo 
Popular Universidad,  porque 
la Empresa de Comercio Inte-
rior en Villa Clara no cuenta 
con transporte adecuado 
para realizar su distribución, 
según informó al ICLEP Leo-
nardo Aguilera Prado, funcio-
nario del mencionado Conse-
jo Popular.  
La fuente explicó que más de 
2400 personas que residen 
en Los Patos, Los Güiros y Los 
Paragüitas,  se encuentran 
afectados por esa situación.  
“La dirección de nuestro Con-
sejo Popular y la Empresa de 
Comercio Interior  están  ha-
ciendo gestiones con entida-
des estatales del municipio 
cabecera provincial, para 
conseguir un furgón cerrado 
que garantice la distribución 
del arroz hacia esas tres bo-
degas”, aseguró.  
“Está establecido que estos 
alimentos solo se pueden 

trasladar en vehículos que 
garanticen su completa pro-
tección”, comentó.  
Aguilera Prado agregó que 
debido a incumplimientos en 
las normas establecidas para 
el traslado de este tipo de 
alimentos, en lo que va de 
año la Empresa de Comercio 
Interior en Villa Clara ha per-
dido por exceso de humedad,  
más de 80 toneladas de pro-
ductos pertenecientes a la 
canasta básica normada.   
Alberto Villa Contreras, resi-
dente en la comunidad Los 
Paragüitas, le aseguró a la 
autora de esta nota, que 
existe mucho disgusto por 
parte de los pobladores de 
esas comunidades por el 
atraso en la distribución del 
arroz.  

 

Por: Iván Zamora Rabelo 
Santa Clara,  25 de septiem-
bre, (ICLEP). En el reparto 
Dobarganes, los vertimien-
tos de aguas albañales en las 
calles, exacerbados por las 
intensas lluvias recientes, 
están deteriorando la cali-
dad de vida de los residen-
tes. Esta situación ha sido 
reportada al ICLEP por Pedro 
Correa Vargas, presidente 
del Consejo de Vecinos del 
barrio. 
El señor explicó que las zo-
nas más afectadas son las 
calles 2da,  4ta y el callejón 
de San Rafael, lugares bajos 
donde confluyen los verti-
mientos de aguas residuales 
de toda el área.  
“Un grupo de vecinos con 
conocimientos de plomería 
y un ingeniero que trabaja 
en la Empresa de Manteni-
miento y Viales,  realizaron 
un estudio en toda la zona 
para conocer las causas del 
problema. Llegaron a la con-
clusión de que 11 registros 
que fluyen al desagüe pri-
mario se encuentran com-
pletamente tupidos con lo-
do y basura, por lo que son 

incapaces de lograr una eva-
cuación eficiente de las 
aguas albañales”, refirió.  
La fuente aseguró que los 
vertimientos de aguas alba-
ñales en esa zona provocan  
mal olor y facilitan la prolife-
ración de insectos y roedo-
res que hacen más difícil la 
vida de sus residentes.  
Minerva López Zulueta, veci-
na de la calle 4ta, le mani-
festó al autor de esta nota, 
que la población de ese ba-
rrio está cansada de que las 
autoridades del  Gobierno se 
mantengan al margen de los 
problemas que los afectan.  
“Los dirigentes del Gobierno 
y el Partido Comunista no 
han venido a dar una res-
puesta a nuestras inquietu-
des y problemas”,  advirtió.           

Bodega. Foto ICLEP Aguas albañales. Foto ICLEP 

   

Consultorio. Foto ICLEP 



Esposas de soldados rusos 
que combaten en la guerra 
de Ucrania salieron a protes-
tar con pancartas frente a la 
sede del Ministerio de Defen-
sa de Rusia para exigir el re-
torno de estos en el segundo 
aniversario de la movilización 
parcial decretada por el pre-
sidente ruso, Vladímir Putin. 

Según el portal ruso OVD-
info, unas veinte mujeres se 
presentaron frente a Defensa 
con carteles que rezaban 
"Desmovilización". 
Poco después a las manifes-
tantes se acercaron varias 
personas que comenzaron a 
grabarlas de cerca con sus 
móviles y gritarles ofensas. 

Internacionales 
Esposas de soldados protestan ante el ministerio de 
Defensa ruso por dos años de movilización 

Nacionales 

Artículo 
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Unión de Escritores y Artistas de Cuba expulsa a la aca-
démica cubana Alina Bárbara López Hernández 

Amnistía Internacional exigió 
al Consejo de Derechos Hu-
manos de la ONU la aplica-
ción de medidas 
"contundentes" ante la 
"emergencia" en Venezuela. 
Lo hizo en un comunicado en 
el que le advirtió de que 

"debe dar respuesta" a las 
"graves conclusiones" del 
último informe de la Misión 
Independiente Internacional 
de Determinación de los He-
chos de la ONU sobre Vene-
zuela (MIIDH) y "renovar" su 
"fundamental mandato". 

Fiscalía pide 15 años de cárcel para preso político 
Onaikel Infante Abreu por supuestos atentados y 
propaganda 
El preso político Onaikel In-
fante Abreu podría enfrentar 
una condena de 15 años de 
cárcel por acusaciones de 
atentados y propaganda 
enemiga, según la petición 
fiscal en su contra que cono-
ció este 10 de septiembre en 
la prisión Combinado del Es-
te. Tras casi once meses en-

carcelado por subir a la azo-
tea de su casa con una sába-
na con frases contra el régi-
men, la Fiscalía una vez más 
formula acusaciones desme-
didas e infundadas contra un 
ciudadano por el simple he-
cho de expresar su descon-
tento y criticar a la dictadura 
y sus gobernantes. 

 
 

Por: Tom Toledo Ventura 
Muchos trabajadores de las 

empresas estatales se han 

preguntado a lo largo de su 

vida laboral, para qué sirve y 

qué papel juega el sindicato 

en nuestro país luego del 

triunfo revolucionario de 

1959. Algunos obreros asegu-

ran que lejos de servir como 

contrapartida ante las admi-

nistraciones, los cuadros sin-

dicales se mantienen como 

simples espectadores y no 

cuentan con voz ni voto en 

las decisiones importantes 

que involucran a la clase 

obrera.           

Es una realidad que el Go-

bierno cubano y el Partido 

Comunista, utilizan a los sin-

dicatos para su beneficio y 

que incluso han manipulado 

el diseño de sus estructuras a 

nivel nacional, de provincia y 

hasta en la base, para mante-

ner el control absoluto sobre 

sus disposiciones y desempe-

ño.    

Miguel Angel Curvelo Sana-

bria, obrero de la Empresa de 

Materiales de la Construcción 

hasta marzo del presente 

año, le aseguró a nuestra 

redacción, que el sindicato 

de esa empresa en lugar de 

apoyarlo en su lucha para 

mejorar las condiciones labo-

rales de los trabajadores, 

colaboró con la administra-

ción para que fuera sanciona-

do y posteriormente despedi-

do de su puesto laboral.  

“En septiembre de 2023 me 

enfrenté al Director de la Em-

presa de Materiales en una 

reunión sindical,  para exigir 

que se mejoraran las condi-

ciones laborales y sobre todo 

que se respetara el pago por 

resultados. Me convertí en 

una especie de portavoz de  

mis compañeros y solo dos 

meses después estaba en-

frentando un juicio laboral 

por conducta inapropiada y 

violación del código de éti-

ca”, indicó.  

El señor agregó que el proce-

so duró aproximadamente 

dos meses y que los integran-

tes del Sindicato y del Órgano 

de Justicia Laboral  nunca lo 

apoyaron ni utilizaron las 

leyes laborales para defen-

derlo  y que los funcionarios 

del  Órgano del Trabajo a 

nivel de provincia,  ni siquiera 

lo atendieron personalmente 

cuando puso una reclama-

ción de manera oficial.     

“Aunque trabajé por más de 

20 años como operador de 

un molino de  piedra en la 

Empresa de Materiales de la 

Construcción en Villa Clara, 

soy graduado de magisterio 

en la Escuela Formadora de 

Maestros en La Habana en la 

promoción de 1985.  Esos 

estudios me sirvieron para 

darme cuenta que los Sindi-

catos son una marioneta de 

las administraciones y que 

para nada responden a los 

intereses de los trabajado-

res”, aclaró.   

Curvelo Sanabria dijo que la 

sanción que le impusieron 

limita que pueda pertenecer 

a empresas y organismos 

estatales  considerados estra-

tégicos y sobre todo acceder 

a puestos de trabajo de res-

ponsabilidad con mayor re-

muneración.      
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La Unión de Escritores y Ar-
tistas de Cuba (UNEAC) ex-
pulsó a la académica e inte-
lectual cubana Alina Bárbara 
López Hernández en una 
reunión el pasado 12 de sep-
tiembre, en la que le infor-
maron que la separación de 
la organización es definitiva y 
sin derecho a apelación. 

Alina Bárbara aclaró que tuvo 
que tomar notas durante la 
reunión, pues se negaron a 
entregarle una copia del do-
cumento aludiendo que se 
trataba de una 
“comunicación verbal”: 
“Tuve que insistir mucho pa-
ra que repitieran la lectura 
del documento.  

Amnistía Internacional exige al Consejo de Dere-
chos Humanos de la ONU medidas "contundentes" 
ante la "emergencia" en Venezuela 
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Por: Sergio Machado Fuentes  

Los cubanos que vivimos en 

esta esta isla en la actualidad 

y que dada la situación ener-

gética que enfrenta el país, 

tuvimos el privilegio de se-

guir por la televisión nacional 

los juegos olímpicos de París 

2024, pudimos  constatar  

con  tristeza,  cómo continúa 

disminuyendo  la cantidad de 

medallas de oro que ganan 

nuestros deportistas.   

Desde que se efectuaron los 

juegos olímpicos de Barcelo-

na en 1992 en la que la dele-

gación cubana ganó 14 me-

dallas de oro y ocupó el cuar-

to lugar del medallero gene-

ral,  hasta los recién finaliza-

dos de París 2024 en la que 

sólo se obtuvieron dos títu-

los, la tendencia ha sido a 

disminuir en los resultados.  

Luego de la clausura de las 

olimpiadas el domingo 11 de 

agosto y de analizar resulta-

dos reales obtenidos contra 

los pronósticos de especialis-

tas anunciados por la televi-

sión y los medios de la pren-

sa oficial, los cubanos de a 

pie debaten sobre las causas 

que han llevado al movimien-

to atlético cubano,  a ir per-

diendo protagonismo a nivel 

internacional.   

Muchos son los comentarios 

expuestos por nuestro pue-

blo con respecto a los resul-

tados obtenidos, se habla de 

la falta de condiciones en las 

instalaciones y la escasez de 

implementos deportivos, del 

atraso y la no implementa-

ción de la ciencia y la técnica 

en los sistemas de entrena-

miento, la ausencia de entre-

nadores capacitados en la 

base y hasta de la falta de 

motivación y de estímulo a 

los deportistas. 

Algunos especialistas vincula-

dos al Instituto Nacional de 

Deportes Educación Física y 

Recreación (INDER), aseguran 

que todos esos problemas 

han contribuido al éxodo de 

deportistas y entrenadores 

hacia el extranjero.  

Aníbal Correa Pérez, exfun-

cionario del INDER en la pro-

vincia de Villa Clara, le co-

mentó a nuestra redacción, 

que en la última década la 

atención especializada a los 

deportistas de alto rendi-

miento  decayó drásticamen-

te y que incluso en algunos 

deportes ya no se realiza.  

“Trabajé por más de 25 años  

en la Comisión de Atención a 

Deportistas de Alto Rendi-

miento y me retiré en marzo 

de 2023. Hasta el año 2015 

nosotros garantizamos mó-

dulos alimenticios y otros 

productos de primera necesi-

dad  a los integrantes de los 

equipos nacionales en la ca-

tegoría juvenil y de mayores. 

Puedo asegurar que nada les 

faltaba y que las familias de 

esos muchachos  agradecían 

nuestra ayuda“, refirió.      

El señor agregó que lamenta-

blemente  a partir del año 

2016 los aseguramientos pa-

ra su trabajo fueron disminu-

yendo y que los atletas cuba-

nos están sufriendo carencias 

que pocos ciudadanos en el 

mundo son capaces de imagi-

nar.      

 

Por: Liudmila Roche García  
Santa Clara, 25 de septiem-

bre, (ICLEP). El régimen cu-

bano ha dejado de vender 

pasta dental en las tiendas 

que operan en moneda na-

cional en este municipio des-

de hace más de un año, lo 

que ha generado una cre-

ciente escasez del producto. 

Según declaraciones de Is-

mael Frometa Carrión, resi-

dente del reparto Vigía, al 

ICLEP, esta carencia afecta 

de manera desproporciona-

da a los sectores más vulne-

rables, especialmente a las 

personas de bajos ingresos 

que no tienen acceso a Mo-

neda Libremente Convertible 

(MLC), lo cual limita su capa-

cidad para adquirir produc-

tos básicos en tiendas que 

operan en divisas extranje-

ras. 

 “Soy jubilado y solo cuento 

con moneda nacional para 

comprar lo que necesito, por 

eso visito regularmente los 

mercados de productos in-

dustriales cercanos al Parque 

Vidal y los de la zona de la 

Terminal de Ómnibus, puedo 

asegurar que llevan más de 

un año sin vender pasta de 

dientes”, refirió.    

El señor alertó sobre los pro-

blemas que esto provoca en 

un amplio sector de la pobla-

ción, que tiene que improvi-

sar con productos que no 

son seguros  para poder rea-

lizarse la higiene bucal.  

“Conozco a muchas personas 

que se lavan la boca con ja-

bón e  incluso con las cenizas 

de los fogones, porque no 

tienen dólares para comprar 

pasta en las tiendas en MLC. 

El Gobierno es el responsa-

ble y debe garantizar que 

toda la población tenga ac-

ceso a los productos de  pri-

mera necesidad”, opinó Fro-

meta Carrión.  

Liudmila Labrada Cortez, 

dependienta en la tienda de 

productos industriales Co-

mercial Capiro, le comunicó 

al autor de este artículo, que 

la última ocasión  en que esa 

entidad  vendió pasta dental  

fue en el mes de agosto del 

pasado año 2023.  

“Muchos ancianos y perso-

nas pobres dependían de las 

ventas que nosotros realizá-

bamos en moneda nacional 

para poder adquirir pasta 

dental y otros productos de 

aseo personal. Lamentable-

mente no sabemos por qué 

la Empresa de Comercio In-

terior dejó de suministrarnos 

esos productos tan necesa-

rios”, acotó.     

Artículo   -  Noticia 

Pasta dental. Foto ICLEP 
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Por: Aníbal Romero Benítez  
Santa Clara,  24 de septiem-
bre, (ICLEP). Los Comités de 
Defensa de la Revolución 
(CDR) del municipio cabecera 
provincial no recibirán los 
recursos alimentarios que el 
Gobierno suele asignar para 
las celebraciones del aniver-
sario de la organización. Así 
lo informó al ICLEP Yamila 
García Nodarse, presidenta 
del CDR 5 en el reparto Vigía. 
La fuente aclaró que la cele-
bración  del 64 aniversario de 
la mayor organización de  
masas del país el próximo 28 
de septiembre no contará 
con la acostumbrada asigna-
ción de vinos, ron y algunos 
alimentos,  que a precios sub-
sidiados garantizaba el go-
bierno en cada aniversario de 
los CDR.    
“En una reunión celebrada 
hace sólo una semana los 
funcionarios de la  organiza-
ción en el municipio,  nos in-
formaron que no hay recur-
sos a precios subsidiados pa-
ra  las fiestas que deben cele-
brarse en los barrios. Desde 
hace algunos años estas asig-
naciones vienen disminuyen-
do y con ellas la motivación 
de la población para realizar 
esas actividades”, aseguró.  
La señora García Nodarse 
explicó que en la Vigía, lugar 
donde reside desde hace más 
de 25 años, son pocas las per-

sonas que todavía muestran 
interés en participar en las 
fiestas de los CDR.  
“El pasado año asistieron solo 
12 personas asistieron a la 
actividad que organizamos, 
de un total de 67 cederistas 
que tenemos en la cuadra. 
Creo que este año ni siquiera 
se realizará la fiesta, porque 
muchos de mis vecinos ale-
gan que no darán dinero por-
que no hay nada que cele-
brar”, refirió.      
Julio Moreno Casanova, resi-
dente en la calle 6ta en el 
reparto Macuca, asegura que 
en su barrio no habrá cele-
bración por el aniversario de 
los CDR.  
“No hay condiciones ni de-
seos de realizar una fiesta 
que pretende defender un 
sistema que mantiene al pue-
blo cubano sumido en la mi-
seria y la falta de libertad. 
Sólo celebraremos el día que 
nuestro país  se  libere de 
esta dictadura”, aseguró.  

 

Por: Mayara Ruíz López  
Santa Clara,  24 de septiem-
bre, (ICLEP). Desde princi-
pios de la semana pasada, 
más de 140 niños permane-
cen ingresados en promedio 
en las salas del Hospital Pe-
diátrico José Luis Miranda. 
Según Lisbeth Gómez Ramí-
rez, pediatra del centro, los 
servicios hospitalarios están 
prácticamente colapsados 
debido al elevado número 
de pacientes que ingresan 
diariamente. 
 “Las salas de Gastroentero-
logía, Pediatría y El área es-
pecial No 4,  se encuentran   
al tope de su capacidad por 
la gran cantidad de niños 
que llegan a nuestro hospital 
con síntomas de la Fiebre 
Oropouche. Fiebre muy alta,  
acompañada  de diarreas y 
vómitos, son los principales 
síntomas que presentan los 
pacientes”, explicó.  
La doctora significó que la 
dirección del hospital tuvo 
que habilitar 30 nuevas ca-
mas en la sala de Cirugía y 
10 cuneros en la sala de neo-
natología,  para acoger a los 
niños que necesitan ser in-
gresados.  
“Decidimos ingresar a los 
pacientes menores de seis 
años que llegan con compli-
caciones y síntomas agudos 
de la enfermedad, esto per-
mite aplicar medicamentos 
que no están disponibles en 

la red de farmacias. Espere-
mos que el número de en-
fermos  poco a poco vaya 
disminuyendo y que no sea 
necesario habilitar nuevos 
locales para los ingresos”, 
aclaró.   
Idelsys Téllez Carvajal, ma-
dre de un niño que se en-
cuentra ingresado,  le co-
mentó  a la autora de esta 
nota, que las salas del  hos-
pital pediátrico se encuen-
tran abarrotadas de pacien-
tes y que el personal médico 
se encuentra agotado por 
esa situación.  
“En la sala No 4 que es don-
de se  encuentra ingresado 
mi niño no hay suficientes 
médicos y enfermeras para 
atender a los pacientes. Es 
increíble que este Gobierno 
siga enviando profesionales 
de la salud a cumplir misio-
nes en el extranjero y que 
los centros de salud de este 
país prácticamente no ten-
gan especialistas para aten-
der a los cubanos”, refirió.     

Noticias 

Hospital infantil.  Foto ICLEP Oficina CDR.  Foto ICLEP 

   SOCIALES 
Alina Manso Garro, madre de un niño con una enferme-

dad en la piel,  solicita ayuda para conseguir Aciclovir en 

pomada para el tratamiento de su hijo.  La persona que  

lo tenga puede comunicarse con nuestra redacción o 

llevarlo a la Calle 4ta No 12 entre B y C en La Vigía.  

Juan Marichal López,  albañil, residente en Los Güiros: “Me 
gustan mucho sus escritos porque publican verdades que no 
muchos se atreven a decir“. 

Isabela Santana Solís, residente en La Riviera: “En mi barrio 
comentan sobre la repercusión que tiene el boletín en toda la 
zona“ 

SANTACLAREÑOS OPINAN 



   Promociones                                    Páginas Villareñas    |    Septiembre/ 2024 | Año 7|  Edición  Quincenal  No. 127 

   

Pág./ 8 

Para más información, visítenos en: www.iclep.org  El ICLEP es una organización sin fines de lucro.  La distribución es totalmente gratuita 

Consejo de Redacción 

Director: Antonio Suarez Fonticiella                                       

Email de la sede y # de teléfono: fonticiellasa@gmail.com     No.: 53802825 

Dirección de la sede: Calle B No. 12 final Reparto Camacho 

Periodistas: Roberto Correa Bello, Gustavo Fleites García, Irma Acosta García, Lisvanys Marrero Ortega, Iván Zamora Rabelo, Alina Roche Vidal, 

Zaida Ríos Alfonso, Tom Toledo Ventura, Sergio Machado Fuentes, Liudmila Roche García, Aníbal Romero Benítez, Mayara Ruíz López.  

  

 

                                                                                                  

 

Dirección general en EE.UU. 

Director general: Normando Hernández 

Director administrativo: Ervin Ibarra 

Email: institcubano@gmail.com 

                                                                     Ventas variadas para sus necesidades 

                                                                                        También somos Cuba 

    Llamar al 59631051—Alejandro             Llamar al 56655622– Lorena   Llamar al 53858021—Pocho 

            Llamar al 52077536—Leandro  Llamar al 53792423—Giesler       Llamar al 54038913— Yerisaidy 

fonticiellasa@gmail.com

Unión Patriótica de 
Cuba UNPACU es una 
organización democrática 
dedicada a la defensa de 
los derechos humanos en 
Cuba y al cambio.  

 

Líder Nacional: José 
Daniel Ferrer  

Organización que lucha por una sociedad democrática 

Email: info@gmail.com  


